



Die Studierendenvertretung Archäologien lädt zum Vortrag

„Frau Doktor sucht den Homo sapiens“

Interdisziplinäre Forschungen rund um die
Repolusthöhle bei Peggau, Steiermark

Mag. Daniel Modl

Universalmuseum Joanneum

Mittwoch, 09.04.2014 - 18.00 Uhr

Zentrum für Alte Kulturen - Seminarraum 1



In den 1940er- und 1950er-Jahren wurden in mehreren Grabungskampagnen durch das Landesmuseum Joanneum 1700 Quarz- und Hornsteingeräte sowie mehrere tausend Tierknochen in der Repolusthöhle bei Peggau geborgen. Dieses reichhaltige Fundmaterial machte die Repolusthöhle zu einem der wichtigsten altsteinzeitlichen Höhlenfundplätze des Ostalpenraumes und ist Beleg für die erste Besiedlung der Steiermark durch den Menschen während der letzten Eiszeit vor über 40.000 Jahren. Der Vortrag setzt sich primär mit der interdisziplinären Neuauswertung der Altamente auseinander, gibt aber auch Einblick in ein dazugehöriges Ausstellungsprojekt, die Geschichte der steirischen Höhlenarchäologie und aktuelle Fragen der Neandertaler-Forschung.

